

2015年

27号

# 大芝社協だより

&lt;編集・発行&gt; 大芝地区社会福祉協議会広報部

&lt;印刷&gt; サンヨーメディア印刷株式会社



- 大芝地区(学区)  
の皆様こんにちは
- 大芝地区社会福祉協議会
- 会長 佐々木 浩吉

今夏大芝地区に於いて様々な行事  
(球技大会・盆踊り・納涼まつり等)が、  
関係者の皆様と地域の人々の協力で行われました。

夏の終わりを告げる花火大会も、大芝運動公園で実施され、あいにくの雨でしたが多くの人が集まり、盛大に夏の夜空を染めた花火に大きな拍手があがり、主催者である子ども会育成部からも、地区的恒例行事に定着させたいとのことでした。引き続きご支援のほど、宜しくお願い申し上げます。

大芝地区社協は平成25年度～26年度で「福祉のまちづくり二次プラン」の策定に着手、一次プランの実施事業の見直しを中心とした方向で各種団体と共に委員会を結成、議論を重ね「福祉のまちづくりプラン」第二次5か年計画(平成27年度～31年度)として策定しました。東日本大震災、広島大規模土砂災害等近年の災害に鑑み、防災の項目を追加しました。

引き続き「支えあう安心と元気な福祉のまちづくり」を地域の皆様と共に協力しあえる様ご理解とご支援の程よろしくお願い申し上げます。

## みんなあいでよ じどうかん



五月の開館当初、不安そうに顔をのぞかせていた子どもたち、今は「こんにちは!」と元気な挨拶と共にやってきてのびのび過ごしています。大人気のトランポリン、大勢でのドッヂボールや手打ち野球、一人でこつこつ練習する一輪車、豊かな発想と協力で作り上げたブロックのお城、諦めずに何度も挑戦するパズル、心を込めて作るプレゼント工作など、館内のあちらこちらに子どもたちの素敵な笑顔や頑張る姿があります。

児童館は異年齢の子どもたちが自由に集い、様々な遊びを通して体力、創る力、人への思いやり、ルールを守ることの大切さなどを「生きる力」を育む場所です。家庭や地域にしっかり支えられ、すくすく育つ大芝の子どもたちにとっての新しい「居場所」となれるよう、日々の児童館運営に力を注いでまいります。また児童館は、乳幼児さんから子どもの健全育成に携わる大人の方まで、広く利用して頂ける施設です。ぜひ気軽にお越しください。

**開館** 平日 13:00～18:30 土日 10:00～16:00

**休館** 第1、第3日曜日と祝日

大芝児童館館長 竹内 加江

## 欠かせないのは地域の協力

広島西警察署横川交番 木峰政良

さわやかな季節となりましたが、皆様におかれましては、ますますご清祥のこととお喜び申しあげます。

日頃から警察活動にご尽力賜り、横川交番勤務員一同感謝しております。

さて、現在広島県警では、年間の交通事故死者数90人以下を目指す『アンダー90』、特殊詐欺の被害総額10億円以下を目指す『アンダー100』を推進中です。残念ながら特殊詐欺被害については、7月末時点で被害額11億690万円と、本年中の目標達成はできませんでしたが、来年以降必ず目標を達成するよう、引き続き検挙と抑止の総合的な対応を行ってまいります。特殊詐欺の防止について以下の事項を守って頂きたいと思います。

- 「現金送れ」は全て詐欺と考えて冷静に行動を
- 即断より、落ち着いて知り合いに相談
- 留守番電話機能を活用して犯人をシャットアウト
- 家族の絆で被害防止(合言葉など決めておく)

『アンダー90』については、9月9日現在66人で達成可能です。皆様方のさらなるご協力をお願いしたいと思います。

最後に自転車の新ルールについてです。平成27年6月1日から自転車の運転により、信号無視や一時不停止等14項目の特定の『危険行為』を過去3年間に2回以上繰り返すと「自転車運転者講習」の受講が命じられることになりました。自転車も軽車両で車両の仲間です。交通事故を起こさないためにも、ゆとりと譲り合いの精神で運転して頂きたいと思います。宜しくお願ひ致します。



## 総務・会計部

総務・会計部長 越智 茂雄

## 衛生部

衛生部長 増本 功

## 平成27年度大芝地区社会福祉協議会定期総会開催

5月21日に開催された総会において、平成26年度事業報告、収支決算報告並びに平成27年度事業計画、予算、役員改選が承認されました。

**平成27年度  
大芝地区社会福祉協議会 役員  
(平成27年9月現在)**

社協役職	氏名	所属団体等
顧問	山木 靖雄	県議会議員
	大野 耕平	市議会議員
会長	佐々木浩吉	楠木町四丁目町内会顧問
副会長・ 総務・会計部長	越智 茂雄	大芝一丁目町内会
副会長・ 衛生・献血部長	増本 功	三篠北町内会顧問・ 大芝学区公衆衛生協議会会长
副会長・ 福祉の町づくり部長	米崎 一郎	新庄町町内会長
広報部長	小滝 凡夫	大芝三丁目町内会長
青少年育成部長	大原 幹夫	大芝一丁目町内会長・ 青少年健全育成連絡協議会会长
老人部長	渡部 武久	楠木町三丁目町内会長・ 大芝学区老人会会长
自主防災部長	桑本 義弘	大宮二丁目町内会長・ 大芝地区自主防災会会长
理事	田尾 光敏	楠木町二丁目町内会長
	松木 稔	楠木町四丁目町内会長
	塩出 優	三篠町二丁目東町内会長
	新宅 典明	三篠町三丁目町内会長
	島津 俊紀	三篠北町内会長
	小田 哲也	大芝二丁目町内会長
	松島 忠温	大宮一丁目町内会長
	中村 勝	大宮三丁目町内会長
	野村 文弘	新庄市営住宅自治会会长
	小田 正人	大芝地区福祉推進委員会長・ 西区社会福祉協議会地域福祉推進委員
民生部長	国保 典昭	大芝民生児童委員協議会会长
長寿大学部長	安井 文昭	大芝長寿大学学長
体育部長	大下 元治	大芝学区体育協会会长
子ども会育成部長	渡邊 伸司	大芝学区子ども会育成協議会会长
交通防犯部長	飯田 悅弘	大芝防犯組合連合会会长
PTA部長	上根 正彦	大芝小学校PTA会長
監事	渡辺 義之	大芝一丁目町内会副会長
	松田 修	三篠北町内会副会長・会計

## クリーン太田川キャンペーンについて



今年は被爆70年。「水と緑ゆたかによみがえった広島をいつまでも、今よりきれいに」を合い言葉として、河川一斉清掃日は7月26日(日)(各町内会の都合で実施日は7月19日、25日、26日、8月2日)に実施されました。「クリーン太田川」は、広島県を代表する太田川を河川清掃を通じて美しい河川環境にすることを目的とするものです。例年、公衆衛生推進協議会、自治会、老人会、子ども会等参加して頂き実施しております。

今年は猛暑で、参加者の皆さん大変ご苦労さまでした。心より御礼を申し上げます。暑さのなか、河川敷の腰まである長い草を分けながら、缶類、ペットボトル、ビン類等、回収する姿を見て大変感動しました。参加者の皆さん、ゴミ類等は絶対に捨てないこと、ゴミは持つて帰ろうと、子どもに話しているお母さんの姿に感激しました。小生が子どもたちに「清涼といえば太田川」と言われたいね。と話すのを聞いたお母さん方も大賛成でした。

今後も地域の皆さんと環境美化活動を、より一層推進していくたいと思っております。今後ともよろしくお願ひいたします。

## 【クリーン太田川回収結果を報告します】

## [不燃ごみ]

- 缶類：13袋
- リサイクルプラ：1袋
- ビン類：13袋
- その他プラ：10袋
- ペットボトル：9袋
- 自転車：1台

## [可燃ごみ]

- 紙類：6袋
- その他：57袋

## 子ども会育成部

大芝学区子ども会育成協議会会长 渡邊 伸司

## 大芝学区花火大会



日頃は、子ども会活動にご協力頂きまして、有難うございます。

8月29日に大芝学区花火大会を大芝運動公園グラウンドに於きまして開催いたしました。小雨模様の中、子ども達から大人まで多くの方々にご来場いただき、約840発の打ち上げ花火を観ていただきました。

この花火大会が開催出来るのも、地域の方々や企業様のご支援、ご協賛があっての開催でした。改めて感謝申し上げます。また、消防団三篠・大芝分団の方々にも、防火ならびに警備にご尽力いただきました。こうして、地域の中で子ども達を健全に育成できることはこの大芝地区ならではのことだと思います。

今後とも、子ども会活動にご理解とご支援を何卒よろしくお願い申し上げます。

## 自主防災部

自主防災部長 桑本 義弘

## 福祉部

福祉部長 小田 正人

## 安全な暮らしを守るために



証訓練)が大芝小学校で行われます。

それに先立って、昨年6月大芝地区自主防災会メンバーを対象に防災研修会(45名)を大芝集会所で行いました。この研修会の成果として西区地域起こし推進課の勧めにより「浸水時緊急退避施設」の指定が1年間で31か所締結されました。

西区では「浸水時退避計画マップ」が井口明神学区で出来ていますが、次に大芝学区に取り掛かって頂いております。

また、今年3月7日の消防記念日に広島市消防局より「大芝地区自主防災会連合会」が消防防災功労表彰を受賞いたしました。関係者のご協力の賜物であったこと厚くお礼申し上げます。

8月26日は新庄の宮社務所に於いて各町内会の防災部長、組織運営本部班長会を行い、西区地域起こし推進課の指導のもと防災訓練の概要を詰めました。地域ぐるみによる自主防災の推進により一層のご協力頂きますようお願い申し上げます。

## 民生部

大芝地区民児協会長 国保 典昭

## 民生委員の活動近況



日頃は民生委員活動に、ご理解ご協力をいただきまして有難うございます。私達民生委員は地域福祉に関して、児童から高齢者の見守りまで、幅広く活動することが求められています。

最近特に気になるのが、悪質業者による被害が後を絶たないことです。特に高齢者の方には地域の皆様の協力が必要です。「おかしいな」と思ったら積極的に声をかけて上げてください。私達にご相談頂いても対応できると思います。

「こんにちは赤ちゃん事業」の活動では、大芝地区で一か月に6~7名ほど、生後4か月位の赤ちゃんの家庭を訪問しています。この数が増えれば、地区にもっと活気が出てくるのですが…。

6月には民児協の日帰り研修で、山口市小郡の就労支援事業所、イタリア風レストラン「フィオーレ」に施設見学で行つきました。精神障がいの方たちが、元気に働いている姿を見て、楽しく食事をして帰りました。



児童虐待、介護問題、孤立、自殺——社会が生み出すさまざまな痛み、叫び、苦しみが身近にある現代、「最後まで自分らしく生きたい」という願いはどうしたら叶えられるか。たとえ寝たきりになんでも、障害を持っても、尊厳ある暮らしができるようにするためには、地域の支えが不可欠です。大芝地区の「ふれあいいきいきサロン」も立ち上がりから18年継続しています。これも地域の皆様のご理解とご協力のたまものです。今後もご支援のほどよろしくお願ひ致します。

## ふれあいいきいきサロンだより

## 大宮二丁目

推進委員 竹本 ヨシエ

## 【6月13日(土) 広島市総合防災センターで防災訓練】

まず防災講座を受け、2階通路で煙中避難訓練、広場で消火訓練展示実習室で地震体験をしました。



## 新庄

推進委員 来見田 正義

## 【8月4日(火) トータルヘルスセンターホープげんきアップ教室(新庄集会所)】

まずは筋肉を使うことから、無理なく簡単にできる運動をしてことで、普段はあまり使わない筋肉を使って活性化します。内容は体操、ゆっくりと筋肉を伸ばすストレッチ、スムーズに歩くためにバランス体操、ゆっくりとした音楽でストレッチ。楽しく体を動かしました。



## 長寿大学部

大芝長寿大学学長 安井 文昭

## 大芝長寿大学の活動について



大芝長寿大学学長という大役を仰せつかって三年目を迎えました。この間、三篠公民館さんの全面的なご協力のおかげで大過なく勤められたことに感謝いたします。

三年目の今年前半期は心身の健康をテーマに、第一回(五月)「笑いヨガで心も体もリフレッシュ!」第二回(六月)「かがやく笑顔は健康なお口から。」第三回(七月)「運動で夏バテ予防!健康体操で体を動かそう」の講座を開催いたしました。出席者数は毎回五十名余りで熱心に楽しく受講されました。八月は夏休みです。後期の講座は、第四回(九月)「エンディングノート作成講座」から始まります。

長寿大学は生活に役立つ情報や、みなさんの生きがいづくりを応援します。受講生多数の出席をお待ちしております。

## 保護司が目指す 地域でつくる安全・安心な社会

保護司 新宅 典昭

### 「保護司」って 知っていますか？

保護司は、地域で更生保護の活動を担う民間のボランティアです。罪を犯して保護観察を受けることになった人の生活を見守り、様々な相談にのり、時には助言を行います。犯罪を予防するための地域活動に取り組んでいます。

更生ペンギンの  
ホゴちゃん

### 「更生保護」って知っていますか？

安全な社会のために、犯罪や非行をした人の立ち直りを支える取り組みです。更生保護は、罪を償い、社会の一員として再出発しようとする人たちを指導・援助するなどしてその立ち直りを助け、再び犯罪や非行に陥るのを防いで地域の安全を守る制度です。「立ち直りを支え再犯を防ぐ」ことが地域の安全を守ります。

日本での犯罪の約6割は再犯者によるものです。地域の安全を守るには、「地域のチカラ」が必要です。罪を犯した人の立ち直りは、本人の努力はもちろんのこと、地域社会の中に彼らの「居場所」と、「仕事」を確保し、地域との絆を保つことが重要です。「ここにいてもいい」という安心感と、「人の役に立っている」という自信が立ち直りを支えます。

## 老人部

連合会会長 渡部 武久

### 老人会連合会の情報連絡について

5月25日(月)のグラウンドゴルフ交歓会終了後に、三篠・楠木集会所で開催した情報交換会の報告をします。

会長 渡部 武久(楠木町3丁目)、副会長 小滝 凡夫(大芝3丁目)、会計 正木 克之(大芝1丁目)

#### 1. 今回のゴルフ大会の反省と次回の計画について

- ・次回は11月9日(月)に太田川放水路河川敷グラウンドゴルフコース(初めて)において行います。
- ・実行運営は、従前どおりに岸本正雄氏にお願いします。
- ・詳細については、担当者が事前打ち合わせの上決定し案内します。
- ・ゴルフ終了後、情報交換会を行います。

#### 2. 平成27年度ふれあい大芝まつりの指導員募集について

- ・ふれあいまつりは11月15日(日)11時~15時ごろにわたり大芝小学校に於いて開催され例年通り「工作・昔遊びコーナー」が設けられます。今回は小学校PTAが自主的に指導員の募集を行っていますが、協力をお願いします。



### 大芝学区の保護司は現在6人です

西地区保護司会は、地域を6分会に分けて活動しています。三篠学区・大芝学区を担当する第一分会11人のうちの一人が私です。

私の住んでいる大芝学区の保護司は、現在6人です。最近は犯罪が少なくなったのか、各保護司の受け持つ人数は平均2人ぐらいです。月に2~3回、保護司宅に来て頂いたり、受け持った方の自宅を訪問して、指導・援助・助言等を行っております。私たちが行っている保護司活動が更生保護に少しでもお役にたつよう願っています。

現在、保護司を男女募集しております。条件のひとつは、新任時に年齢が66歳以下であることです。保護司の活動は、どんなことかもっと詳しく知りたい方、また推薦したい方がおられましたら、是非、私どもの方へご連絡ください。保護司の仲間を増やして安心で安全な街を地域の方々と一緒にになってつくろうではありませんか。

皆様からのご連絡をお待ちしております。

大芝学区の保護司は、  
木本正志・前田博文・増田耕士・米崎一郎・  
三野一富・新宅典明の6名です。宜しくお願い致します。  
[連絡先(082)237-0311 新宅典明]

### 編 集 後 記

7月10日に編集会議をもちまして方針を決定し、皆さんに原稿を依頼しましたが、皆さん快く受けてくださり、締切日以前に送ってくださいました。お蔭様でスムーズに編集することが出来ました。ご協力ありがとうございました。読後の感想・意見等、広報部の小滝まで下さると大変ありがたいのですが…。

関東・東北が集中豪雨による洪水で大変なことになっています。自然のチカラの怖さを再確認しました。11月に行われる避難訓練がもしもの時に活かせるよう考えてみましょう。避難や救援のもとになる世帯数・家族数等をはっきりさせる為にも、地域の行事や町内会の活動に積極的に参加しましょう。

広報部長 小滝 凡夫

### 広 報 部 員 募 集 中

小滝まで(082-237-9336)連絡ください。